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Verbale n. 2 del Collegio docenti del 24/09/2024 
A.S. 2024/25 

 
Il giorno martedì 24 settembre 2024 alle ore 14.30, nell’aula Magna dell’istituto, si è riunito il Collegio dei 
Docenti per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. comunicazioni del Dirigente; 
3. nomine su funzioni strumentali al POF, commissioni e gruppi di lavoro; 
4. approvazione progetti e aggiornamento piano dell’offerta formativa; 
5. approvazione piano annuale delle attività; 
6. varie ed eventuali; 
7. proposte su modalità di recupero giornata del 23 dicembre; 
8. integrazione disposizioni sulla validità dell’anno scolastico per la valutazione degli alunni, ore di 

frequenza e deroghe. 
 
Su 81 docenti aventi diritto a partecipare al voto, risultano assenti: Fortini, Lombardini, Mariotti, Mengarelli, 
Ottaviani, Pappalardo, Rencricca, Reveruzzi, Rubini. Constatata la presenza del numero legale, il Collegio può 
validamente deliberare. 
 
Punto 1 O.d.g. Approvazione verbale seduta precedente 
Il Collegio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente.  
 
Punto 2 O.d.g. Comunicazioni del Dirigente 
Il dirigente elenca i docenti nominati ed entrati in servizio in data successiva al Collegio del 2 settembre: prof.ssa 
Baroni (cinese), prof.ssa Di Castro (lettere), prof.ssa Di Chio (ITP), prof.ssa Giovanardi (inglese), prof.ssa 
Gorrieri (sostegno), prof. Mengarelli (inglese), prof.ssa Montano (geografia), Ottaviani (lettere), Valdes 
(sostegno), Vespa (informatica), Gatta (Economia Aziendale). 
Risultano non nominati due docenti sulle cattedre di scienze e un docente di lettere sul posto resosi disponibile 
ad anno scolastico iniziato. 
 
Il dirigente informa il Collegio che sono state consegnate le comunicazioni alle famiglie riguardanti l’attivazione 
di attività di mentoring per studenti che sono stati ammessi con voto di consiglio in occasione degli scrutini di 
fine agosto. Viene altresì precisato che le altre attività di mentoring già attivate al termine dell’anno scolastico 
2023/24 possono proseguire o riprendere. Si chiede ai mentor con progetti aperti di compilare il form sullo stato 
di avanzamento. Nei prossimi giorni verrà indetto un ulteriore bando per la selezione di ulteriori docenti 
disponibili a svolgere attività di mentoring. 
 
Punto 3 O.d.g. nomine su funzioni strumentali al POF, commissioni e gruppi di lavoro. 
Il Collegio provvede ad attribuire gli incarichi sulle funzioni strumentali al POF e alle rispettive commissioni e 
gruppi di lavoro afferenti come segue: 
●   Piano dell’Offerta Formativa e orientamento in ingresso: Bianchi 

o  Commissione Orientamento in ingresso e classi seconde: Bianchi, Montanari, Fiori e Vannucci; resta 
aperta, come di consueto, la partecipazione di altri docenti per supportare le attività di orientamento 
previste come le attività “Oggi VALgo”; il dirigente chiede ai docenti di fornire la propria disponibilità 
alla prof.ssa Bianchi; 

o    Commissione NIV per i documenti programmatici POFT, RAV e PDM: Nicolini E. e Simone 
M. in coordinamento con Bianchi; 

o    Settimana dell'economia: Balducci, Bianchi, Rencricca, Ciavarella, Brighenti; si procede con la 
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nomina. Segue un dibattito dal quale si evince, pur con differenti motivazioni, l’intento di riproporre 
l’iniziativa anche per il presente anno scolastico; il dirigente sottolinea che le attività previste richiedono 
il coinvolgimento attivo di tutto il corpo docente in considerazione della complessa articolazione delle 
medesime;  

o    Rapporti a mezzo stampa e social: Lombardini; nel collegio successivo verrà acquisita ulteriore 
disponibilità in sostituzione o riconferma della prof.ssa Rencricca;  

o    Rete Scuole Green: Ugolini 
o    Commissione per Attività di arricchimento al PTOF: Bove, Muraca, Loffredo e Amati R,; 
o    Educazione Civica: si costituirà un gruppo di lavoro aperto per armonizzazione con nuove linee 

guida coordinato dalle proff. Muraca e Balducci;  
  
●   Area inclusione e benessere: Mazzelli e Fortini; 

o Commissione salute, benessere e prevenzione: Brighenti e Ugolini; 
o Gruppo di lavoro per l’inclusione: Mazzelli, Fortini e tutte le Docenti sul sostegno; 
o Integrazione alunni stranieri: Perazzini; 
o Spazio bianco delle arti: Loffredo;  
o Contrasto al bullismo e cyberbullismo: Sofia 
o Contrasto alle dipendenze: Brighenti. 

  
●   Area PCTO e Orientamento post-diploma: Semprini 

o Commissione per l’Orientamento post diploma, Università e mondo del lavoro: Semprini, Righetti; 
o Commissione Stage: Semprini e Ciavarella; 
o CTS - Comitato Tecnico Scientifico: già nominato, incarico triennale. 

  
●   Gruppo di lavoro e commissioni non afferenti alle aree elencate: 

o ICDL: Angelucci, Magnani, Giovanetti; 
o Mobilità internazionale: Ciavarella, Raimondi; 
o Commissione viaggi: Bove; il Collegio conviene circa la necessità di affiancare alla referente l’assistente 

amministrativa addetta e, di volta in volta, il docente della classe interessata;  
o INVALSI: Angelucci, Arcuri; 
o Commissione elettorale: Angelucci, Beltrami; 
o Scrutini: Tamagnini; 
o Orario Docenti: Tamagnini; 
o Registro elettronico: Tamagnini; 
o Commissione formazione classi: Tamagnini; la prof.ssa Angelucci chiede di essere sostituita in caso 

fosse impegnata negli Esami di Stato; si provvederà a nominare altro docente in caso di necessità; 
o Volontariato: Brighenti; 
o Quotidiano in classe: Arcuri. 

   
Il dirigente riferisce al Collegio che il 31 agosto 2024 gli incarichi per il Comitato di Valutazione sono cessati e 
invita i docenti a rendersi disponibili al fine di provvedere con le nomine di competenza del Collegio Docenti 
in occasione della successiva riunione.  
  
Il dirigente invita i docenti a fornire disponibilità nei prossimi giorni per la revisione del regolamento di Istituto, 
in particolare per l’area disciplinare. Medesimo invito viene rivolto al Collegio relativamente alla necessità di 
aggiornare il regolamento per la valutazione.   
 
Con riferimento alle nomine dei responsabili dei laboratori e degli ambienti per la didattica, con l’intento di 
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procedere in continuità, le nomine verranno operate nel Collegio successivo. 

 
Il dirigente riferisce inoltre al Collegio circa l’opportunità di assegnare al dipartimento di lettere la gestione della 
biblioteca al fine di incentivare e attivare progetti di partecipazione alla lettura e attività affini; viene individuata 
la prof.ssa Nicolini Elena quale referente. 
 
Punto 4 O.d.g. approvazione progetti e aggiornamento piano dell’offerta formativa. 
Il dirigente introduce il quarto punto all’ordine del giorno introducendo il progetto di potenziamento proposto 
dal dipartimento di diritto. Il prof. Sofia, chiamato ad intervenire, riferisce circa la possibilità di utilizzare in 
modo strutturato le ore di potenziamento della disciplina per gli studenti del biennio che necessitano del supporto 
di un ulteriore docente, con l’intento di sviluppare le competenze in materia di diritto ed economia, far conoscere 
e comprendere i contenuti proposti e le metodologie di studio più adatte alla disciplina giuridico-economica, 
favorire lo sviluppo e il consolidamento delle strategie atte a migliorare l’espressione orale, utilizzando il lessico 
specifico della disciplina e facilitare la didattica inclusiva. 
Il Collegio approva all’unanimità. 
 
La prof.ssa Arcuri riferisce al Collegio che il dipartimento di diritto intende riproporre il progetto di simulazione 
delle attività parlamentari nelle ore di diritto. Il dirigente propone di integrare il progetto nel piano dell’offerta 
formativa. 
 
La prof.ssa Bacchini riferisce al Collegio circa la necessità di avviare un progetto per la partecipazione 
democratica con l’obiettivo di formare l’elettorato attivo e passivo degli organi collegiali, sottolineando 
opportunità e responsabilità connesse con l’esercizio di tali diritti; le attività verranno condotte in compresenza 
dai docenti di diritto sul potenziamento. Aggiunge inoltre che le attività includeranno la formazione e il supporto 
degli studenti eletti nel Consiglio di Istituto 
Il Collegio approva all’unanimità. 
 
La prof.ssa Mazzelli introduce il progetto “Parliamone” che verrà attuato dai proff. Vannucci e Loffredo ed è 
destinato agli studenti del biennio. L’obiettivo è agire su lettura, scrittura e oralità. Si agirà altresì sul metodo di 
studio e verrà condotto nel pomeriggio per 15 ore nel secondo quadrimestre. Il dirigente presenta inoltre 
un’iniziativa specifica destinata agli studenti con DSA da attivarsi nelle prossime settimane con il supporto di 
specialisti esterni. 
Il Collegio approva all’unanimità. 
 
Il dirigente informa il Collegio circa la possibilità di partecipare al progetto “La Campanella”, la cui adesione 
va effettuata entro il 10 ottobre. Invita i docenti a fornire la propria disponibilità entro tale data. 
 
La prof.ssa Brighenti comunica di aver prenotato la partecipazione della scuola ad uno spettacolo proposto dallo 
IOR che si terrà il 16 ottobre presso il Teatro degli Atti. Invita i docenti interessati a fornire la disponibilità per 
le proprie classi, sentiti i rispettivi consigli di classe. La docente sottolinea inoltre che le attività di volontariato 
hanno visto negli ultimi anni una partecipazione meno numerosa e assidua. Auspica, in accordo con le 
associazioni coinvolte, un più ampio coinvolgimento e partecipazione limitando la frequenza in occasione di 
eventi specifici al fine di evitare frequenze prolungate. Propone altresì, con modalità da esplicitare, di attivare 
vendite di beneficenza all’interno della scuola. Il Collegio condivide all’unanimità l’iniziativa rimandando al 
Consiglio di Istituto per quanto di competenza. 
 
Il dirigente introduce successivamente le iniziative relative al PNRR ed in particolare: 

● Formazione del personale scolastico per la transizione digitale, di cui al D.M. 66/2023; la progettazione 
si focalizza sulla formazione del personale scolastico per supportare la transizione digitale con il fine di 
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migliorare le competenze digitali del personale educativo per integrare le tecnologie nell'insegnamento 
e nella gestione scolastica, incentivare la formazione continua su metodologie didattiche innovative e 
uso delle risorse digitali, favorendo l’inclusione e la collaborazione; verranno fatti corsi su Office, 
Google Workspace, XrEdulab e Canva, sulla base delle risorse umane che si renderanno disponibili; 
 

● Azioni di potenziamento delle competenze STEM e multilinguistiche, di cui al D.M. 65/2023; la 
progettazione si concentra sul potenziamento delle competenze STEM (Scienza, Tecnologia, Ingegneria 
e Matematica) e delle competenze multilinguistiche volte a migliorare l'offerta formativa e preparare gli 
studenti alle sfide del mondo contemporaneo; sono previsti corsi di aggiornamento per docenti, affinché 
acquisiscano metodologie didattiche innovative e strumenti per l'insegnamento di dette aree disciplinari; 
si mira ad incentivare l'integrazione delle competenze STEM e multilinguistiche nel curricolo scolastico, 
attraverso approcci interdisciplinari, e creare laboratori e progetti pratici che coinvolgano gli studenti in 
attività di ricerca e problem solving. 

 
● Azioni per la riduzione dei divari territoriali e la lotta alla dispersione scolastica: sarà presentato e 

attivato un nuovo progetto che farà seguito a quello già attivo. 
 
Il Collegio approva all’unanimità. 
Il dirigente informa inoltre il Collegio che verranno pubblicati bandi per l’attuazione delle iniziative esposte. 
 
Punto 5 o.d.g: piano annuale delle attività 
Il dirigente richiama la bozza del piano annuale delle attività inviata in visione al corpo docente già in occasione 
della riunione del Collegio del 2 settembre. Il Collegio approva all’unanimità l’ultima bozza inviata che verrà 
pubblicata prontamente sulla bacheca del registro elettronico.  
 
Il dirigente anticipa il punto 7 all’ordine del giorno. 
Punto 7 o.d.g: proposte su modalità di recupero giornata del 23 dicembre 
Il dirigente, premessa la competenza del Consiglio di Istituto, invita il Collegio ad esprimere un orientamento 
circa due proposte per il recupero della giornata del 23 dicembre, per la quale è stata già deliberata la chiusura 
della scuola. 
La prima proposta prevede l’integrale recupero per sabato 8 febbraio con orario docenti/classi così come previsto 
per lunedì 23 dicembre; le classi svolgerebbero 37/38 ore scuola in tale settimana, che è la prima del periodo 
con settimana “corta”. 
Una seconda proposta prevede che ai docenti in servizio lunedì 23 vengano incrementate le ore da recuperare; i 
consigli di classe deliberano le modalità di recupero delle 5 ore (che si aggiungono alle 10 per le classi non plus) 
con il vincolo che le 5 ore di lunedì 23 siano svolte in classe non necessariamente dai docenti/materie previsti 
per quel giorno; le 5 ore vanno recuperate in via anticipata entro le festività natalizie aggiungendo un’ora al 
lunedì, mercoledì e/o giovedì da comunicare preventivamente per approvazione del Consiglio di Istituto.  
Dal dibattito emergono delle difficoltà organizzative nell’attuare la seconda proposta e pertanto il Collegio 
ritiene, con ampia maggioranza, che la prima soluzione sia preferibile alla seconda. Il dirigente informerà il 
Consiglio di Istituto su quanto espresso dal Collegio. 
 
Punto 8 o.d.g.: integrazione disposizioni sulla validità dell’anno scolastico per la valutazione degli alunni, 
ore di frequenza e deroghe  
Il dirigente espone la regolamentazione vigente e adottata dalla scuola rispetto al tema in discorso. Premesso 
che la giurisprudenza valuta valido l’anno scolastico, in linea generale, a fronte della sussistenza di un numero 
congruo di prove, si rende opportuno riesaminare ed eventualmente modificare o integrare le fattispecie di 
deroghe rispetto alla validità dell’anno scolastico. 
Il Collegio delibera all’unanimità quanto segue, dopo ampio confronto:  



 
ISTITUTO TECNICO ECONOMICO STATALE “ROBERTO VALTURIO” 

Via Grazia Deledda n° 4   47923 Rimini – RN - 
cod.Ist. RNTD01000T   c.f. 82009090406 
🕿 0541380099 – 0541380074  

www.valturio.it  🖂rntd01000t@istruzione.it 
 
 
● tra le fattispecie previste nella sezione “Sono computate come ore di assenza secondo il numero delle ore 

effettive” il punto “assenze per motivi familiari” viene sostituito dal seguente: assenze per motivi familiari 
o altri motivi personali;  

● tra le fattispecie previste nella sezione “Non sono computate come ore di assenza”: 
○ viene integrata la seguente: “partecipazione ad attività degli organi collegiali territoriali (Consulta 

Provinciale degli Studenti)”; 
○ il punto “partecipazione ad attività didattiche extrascolastiche: uscite didattiche, viaggi e visite di 

istruzione ecc.” viene sostituito con il seguente: “partecipazione ad attività didattiche extracurricolari: 
uscite didattiche, viaggi e visite di istruzione ecc.”; 

● tra le fattispecie previste nella sezione “Le deroghe previste al limite minimo di ore di frequenza alle lezioni 
sono le seguenti:” 
○ il punto “terapie riabilitative periodiche e/o cure programmate” viene sostituito con il seguente: 

“terapie riabilitative periodiche per malattie croniche certificate e/o cure programmate”; 
○ viene integrata la seguente: “specifiche condizioni previste dal PDP degli studenti con BES”; 
○ il punto “cure domiciliari continuative” viene integrato con la seguente: “per malattie croniche 

certificate”;  
○ il punto “gravi motivi personali e/o di famiglia (della più stretta cerchia di familiari: genitori, facenti 

le veci, fratelli e/o sorelle)” viene integrato con la seguente: “certificati dai Servizi Sociali”; 
○ il punto “partecipazioni ad attività sportive e agonistiche organizzate da federazioni riconosciute dal 

c.o.n.i. (compresi studenti che hanno contratti di lavoro di tipo sportivo professionistico) purché 
documentati dalla società sportiva di riferimento” viene integrato con la seguente: “e nell’ambito del 
progetto sperimentale Studente Atleta di Alto Livello”; 

○ viene eliminato il punto “attività lavorative per studenti adulti”. 
 
Il dirigente tratta successivamente l’ultimo punto all’odg. 
 
Punto 6 o.d.g: Varie ed eventuali 
Il dirigente invita i docenti a tener conto della riorganizzazione delle segreterie e a trattare in tempi celeri le 
richieste relative a viaggi di istruzione e stage linguistici. 
 
Viene invitata a prendere la parola la prof.ssa Tamagnini per ricordare e illustrare il corretto utilizzo del registro 
elettronico ai docenti con particolare riferimento all’assegnazione di attività/compiti/verifiche programmate agli 
studenti con PDP. La docente sottolinea la necessità di utilizzare la nuova funzione prevista dalla piattaforma 
relativamente alla calendarizzazione delle verifiche programmate ma di proseguire con la contemporanea 
annotazione della sigla “VP” tra i voti. Questo al fine di dare visibilità a tale operazione in fase di stampa. 
 
Chiede e prende la parola la prof.ssa Semprini che informa il Collegio, in linea con gli anni scolastici precedenti, 
di attivarsi per raccogliere le adesioni tra studenti delle classi quinte e i rispettivi docenti alla partecipazione al 
Job&orienta presso la fiera di Verona. La data individuata è il 28 novembre. Viene altresì informato il Collegio 
che il 10 novembre è prevista la tradizionale partecipazione all’incontro sull’educazione finanziaria organizzato 
da Romagna Banca. Il 21 novembre è inoltre possibile effettuare una visita aziendale in occasione del PMI Day 
presso Fattor Comune. Per le adesioni è possibile rivolgersi alla prof.ssa Bacchini. 
 
La prof.ssa Ugolini riferisce al Collegio che, d’accordo con l’Associazione Crisalide con la quale vengono 
organizzati incontri sul carcinoma al seno, sarebbe opportuna l’estensione di tali incontri agli studenti e non 
limitarlo alle studentesse.  
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Il dirigente invita infine tutti i docenti a fare rete e a condividere anche con la dirigenza tutte le potenziali criticità 
che possono emergere con i ragazzi, non necessariamente soltanto nell’aspetto comportamentale. Nei primi 
giorni di scuola non sono pervenute segnalazioni, dato positivo nonostante il quale, tuttavia, si rende opportuna 
un’estrema attenzione alle dinamiche in essere nelle classi. 
 
Esaurita la discussione dei punti all'ordine del giorno, il Collegio termina i lavori alle ore 16.52. 
 
 
Il Segretario          Il Dirigente Scolastico 
Prof. N.L. Ciavarella         Prof. Marco Bugli 


